

Danksagung

Zu allererst möchte ich mich bei Rukiye bedanken. Sie hat mir den Mut und die Kraft gegeben, mich dieser Dissertation zu widmen. In einer Phase, in der ich unglücklich mit meiner Lebenssituation war, hat sie mir klar gemacht, dass ich mich den Dingen widmen muss, die mir wichtig sind, und mich auf diesem Weg unterstützt. Die Entscheidung für die Dissertation war ein Ergebnis dessen.

Ich möchte mich bei meinen Eltern bedanken. Sie haben große Opfer aufgebracht, um meinen Bildungsweg zu ermöglichen. Sie mussten hart arbeiten und ihre eigenen Bedürfnisse stets hinten anstellen. Ihr größter Wunsch war es, dass ihre Kinder sich bilden und irgendwann ein einfacheres Leben haben. Ihr Glaube an mich war stets meine größte Motivation. Zu großem Dank bin ich auch meinem jüngeren Bruder verpflichtet. Ich war für ihn nicht immer die Unterstützung, die man sich von einem größeren Bruder erhofft. Trotz dessen stand er stets zu mir, auch während der gesamten Zeit dieser Dissertation.

Natürlich bin ich auch einem weiteren Menschen zu großem Dank verpflichtet, der mir mindestens so nah steht wie ein eigener Bruder. Mehdi ist wohl der Freund, den sich jeder Mensch im Leben wünscht. Ich kann meine Dankbarkeit ihm gegenüber nicht in Worte fassen. Die Gespräche mit ihm haben mir immer wieder geholfen, das Wesentliche im Leben wiederzuerkennen. Ohne diese Gespräche wüsste ich nicht, ob ich heute in der Lage wäre, diese letzten Worte der Dissertation zu Papier zu bringen.

Die Forschungsreise in Nord- und Ostsyrien war für mich persönlich der schönste und zugleich wichtigste Zeitabschnitt während der Anfertigung dieser Dissertation. Die Menschen vor Ort haben mich nicht nur bei meiner Forschung unterstützt, sie haben ihre Wohnungen, ihre Essen und ihre Lebensgeschichten mit mir geteilt. Ich möchte vom Herzen allen danken, die bei der Planung und Umsetzung der Reise mitgewirkt haben.

Und zum Schluss möchte ich meinem Betreuer Prof. Dr. Aram Ziai danken. Er hat mir direkt bei der Vorstellung meines Dissertationsvorhabens meine Zweifel genommen und es geschafft, mir mit seinen wertvollen Tipps und Ratschlägen stets ein Gefühl der Ruhe und Zuversicht zu geben.

